

[Imprimir](#) | [Regresar](#)

El Comercio

POLÍTICA

Lima ,Domingo 15 de febrero del 2004

" Se espera del presidente gestos concretos y no solo palabras "

El presidente de la Comisión de Constitución del Congreso, Natale Amprimo Plá (Somos Perú), se mostró escéptico respecto a las últimas novedades que viene dando el Gobierno con miras a superar la actual crisis política nacional. En un análisis acerca de la actual coyuntura, comparó la política nacional con varios tableros de ajedrez, donde los jugadores no han colocado todas sus fichas y eso puede implicar varias sorpresas en cualquier momento.

¿Satisfecho con la ratificación de Carlos Ferrero Costa al frente del denominado Gabinete Ministerial conversado?

Parece que será más de lo mismo, pues no se vislumbran cambios importantes con personalidades que acepten asumir las carteras ministeriales. Ello se produce no solo como consecuencia de que no se percibe un verdadero cambio de actitud por parte del presidente de la República.

¿Qué debería hacer o decir el jefe del Estado?

Podría, por ejemplo, declarar que dejaría en libertad al presidente del Consejo de Ministros para que le plantee un Gabinete sin que él participe en la convocatoria, de forma que se perciba un gesto.

¿Y por qué cree que no lo dice, al menos hasta ahora?

Porque creo que se sabe que en el actual juego de ajedrez, con muchos tableros y múltiples variables, que es la política peruana actual, no todas las fichas están en la mesa. Y, por lo tanto, la aparición de cualquier audio o video como los que se vocean, acarrearía seguramente el colapso del régimen.

¿Los ocho puntos anunciados en la llamada hoja de ruta nos permitirá superar la actual crisis?

Es lamentable que el Gobierno, a dos años y medio de gestión, no salga a plantear acuerdos sobre medidas concretas por adoptarse y siga contentándose con enunciar generalidades y temas que, más allá de su señalamiento, no ha avanzado en su profundización.

¿Pero no es acaso importante el compromiso del Gobierno para aumentar la producción nacional y el empleo?

Los ocho temas propuestos en la hoja de ruta ya fueron presentados por todos los presidentes de los consejos de ministros ante el Congreso de la República como los orientadores de su gestión y, lo cierto es que no se avanzó nada. Se esperaban mayores detalles.

¿El anunciado retorno del Apra al Acuerdo Nacional servirá de algo?

Es saludable el regreso. El Acuerdo Nacional, con todo lo criticable en cuanto a su burocratización, es positivo y hay que complementarlo con la Mesa de Partidos que se ha venido promoviendo.

¿Qué hacer?

Sólo a través del consenso se puede solucionar y superar la crisis. Se esperan gestos concretos y no solo palabras. Está en juego no solo el gobierno de Toledo y la viabilidad democrática sino el propio orden republicano. No olvidemos que mientras se desarrolla esta crisis política, el pueblo padece de cargas agobiantes y uno de cada tres peruanos es pobre.

La posibilidad de que resurja la violencia es preocupante. Lo sucedido en el Callao, con las invasiones a los predios desocupados, es una advertencia.

NATALE AMPRIMO, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE CONSTITUCIÓN DEL CONGRESO

JORGE SALDAÑA

[Imprimir](#) | [Regresar](#)